



Fuente del TIMBRE (Istán, Málaga)



Fuente del Timbre (www.worldatlaspedia.com)

1 Localización

Nombre del manantial/fuente:

Fuente del TIMBRE

Pedanía aldea, paraje o pago:

Municipio:

Istán

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: 319803,199 Y: 4056439,991 Huso: 30 Altitud: 960 m

Nombre de la cuenca:

Mediterránea Andaluza

Nombre de la subcuenca:

Verde-Guadalmansa

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua subterránea (si procede):

Sin clasificar

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

Lugar de Importancia Comunitaria (L.I.C)

2 Procedencia del Agua Subterránea

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua subterranea:

Sierra Real

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua subterranea:

Peridotitas y serpentinitas

3 Tipo de Surgencia

Rezume

4 Descripción

Se encuentra en el carril que coincide con la Vía Verde de Marbella, el que va de Ronda a San Pedro de Alcántara, pasando por La Fuenfría, Puerto del Robledal y Puerto de la Refriega. Su acceso más fácil es entrando por Conejeras.

Se trata de un manantial, justo al pie del carril forestal Marbella - Ronda, con caudal más o menos constante de aproximadamente será de 3-4 litros/minuto. Parte de esta información ha sido añadida por R.A. Haro Ramos.

5 Instalaciones Asociadas

Fuente rural Abrevadero

6 Caudal Medio

Caudal **Bajo** (1 - 10 l/s) ¿Se agota? **No se agota nunca**

7 Uso del Agua

Rural y ganadero

8 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: **Sin dificultad**Uso público actual: **Medio**

9 Estado de Conservación

Bueno

10 Amenazas, Impactos y Presiones

Contaminación. Antrópica

11 Otra Información

Gonzalo Astete, padre e hijo, tras hacer algunas averiguaciones, añaden que la citada fuente del Timbre desapareció hace muchos años, posiblemente a primeros de los años 2.000. Se desconoce el motivo de la desaparición, posiblemente pudiera ser por algunos derrumbes en el talud pues, aunque en los años 90 hubo un gran incendio en aquel lugar, parece que todavía existía pasados ya el 2.000. Cuando en 2007 fueron a reconstruirla, el Guarda Mayor de la zona solicitó a la empresa, Tragsa, encargada del proyecto, que la pusieran más abajo en el carril ya que allí había más humedad y, de esta forma, se evitaría que la fuente se secara en verano, como así pasaba hasta la fecha. De esta forma, en 2.007, fue como se construyó la actual Fuente de Las Tejas (ver ficha), que todavía mucha gente sigue llamando hoy "Fuente del Timbre" por ser la fuente de la zona, aunque fueron fuentes que no coincidieron, ni en el tiempo ni en el lugar. Actualmente, en la ubicación que tuvo la fuente no queda más que piedras y derrumbes, y algo de humedad y barro que denotan que aquello fue un punto de agua.

12 Valores Sectoriales

Científico/Didáctico:

Minero/Medicinal:

Paisajístico/Pintoresco:

Medio-ambiental:

Recreativo/Turístico/Uso Público: Medio

Histórico/socio-cultural:

Arquitectónico:

Económico:

Arraigo/Aprecio popular:

13 Valoración General

Media

14 Nombre del autor/es de la ficha

D. Gómez Morero (Agente de Medio Ambiente - D.P. Málaga) (25-06-2010)

15 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.